



NATIONS UNIES
ASSEMBLEE
GENERALE



Distr.
GENERALE
A/36/568/Add.1
3 novembre 1981
FRANCAIS
ORIGINAL : ANGLAIS/
RUSSE

UN/SA COLLECTION

Trente-sixième session
Point 51 j) de l'ordre du jour

EXAMEN DE L'APPLICATION DES RECOMMANDATIONS ET DECISIONS ADOPTEES
PAR L'ASSEMBLEE GENERALE A SA DIXIEME SESSION EXTRAORDINAIRE

Semaine du désarmement

Rapport du Secrétaire général

Additif

TABLE DES MATIERES

	<u>Pages</u>
REPONSES RECUES DE GOUVERNEMENTS	
Allemagne, République fédérale d'	2
Tchécoslovaquie	4

ALLEMAGNE, REPUBLIQUE FEDERALE D'

/Original : anglais/

/14 octobre 1981/

1. En République fédérale d'Allemagne, les problèmes de la paix, de la sécurité et du désarmement font actuellement l'objet d'un large débat qui dépasse le cadre de la Semaine du désarmement proclamée par l'ONU. Comme pour le processus de formation de l'opinion, il s'agit là d'un processus qui est entrepris librement par les citoyens de la République fédérale ainsi que par des organisations non gouvernementales sans qu'aucun encouragement officiel n'intervienne.

2. Dans les déclarations officielles du Gouvernement fédéral, les questions de sécurité, notamment celles de la limitation des armements et du désarmement, tiennent une place cruciale. Dans sa déclaration de principe du 24 novembre 1980, le chancelier Helmut Schmidt a réaffirmé que l'objectif est d'établir un équilibre militaire stable au niveau d'armement le plus bas possible afin de mettre fin à la course aux armements et de réduire la charge que représentent les dépenses militaires.

3. Le Ministre fédéral des affaires étrangères, M. Hans-Dietrich Genscher, a exposé la politique de la République fédérale d'Allemagne à cet égard dans les discours qu'il a faits à l'Assemblée générale à ses trente-cinquième et trente-sixième sessions. Il a souligné les quatre principes qui doivent guider les négociations mondiales sur le désarmement : équilibre, communication de renseignements, possibilités de vérification et instauration d'un climat de confiance. Ces discours ont été publiés et largement diffusés. M. Genscher s'est déclaré satisfait de la Journée et de la Semaine du désarmement proclamées par l'ONU dans une déclaration publique marquant ces deux événements.

4. Le Ministère fédéral des affaires étrangères a publié de nouveau en les complétant les documents officiels sur la limitation des armements et le désarmement; de sorte que toutes les personnes intéressées peuvent désormais se procurer les plus importants de ces textes. En outre, tous les documents pertinents sont regroupés dans une collection générale dont le seizième volume vient de paraître.

5. Les activités suivantes de l'Association de la République fédérale d'Allemagne pour les Nations Unies illustrent les nombreuses activités entreprises en République fédérale d'Allemagne par des organisations non gouvernementales :

a) Au moyen de son périodique Vereinte Nationen qui a de nombreux lecteurs dans les milieux politiques et universitaires et grâce aux médias, l'Association de la République fédérale d'Allemagne pour les Nations Unies attire régulièrement l'attention du public sur les questions relatives à la limitation des armements et du désarmement;

/...

b) L'Association a organisé le concours national qui a permis de choisir l'affiche pour la session extraordinaire de l'Assemblée générale de 1982 qui a été envoyée au jury international à New York;

c) A l'occasion de la Semaine du désarmement de 1980, l'Association a organisé, le 28 octobre à Essen, une discussion publique à laquelle ont pris part des membres du Parlement et qui portait sur la question de savoir si la course aux armements est près de se terminer;

d) Parmi les autres activités de l'Association qui ont été axées essentiellement sur la limitation des armements et le désarmement, il y a lieu de mentionner :

- i) La campagne d'information du grand public menée dans l'Etat de Brême en juin 1981;
- ii) La Semaine de la paix organisée en mai 1981 dans le Baden-Württemberg;
- iii) La septième Conférence régionale européenne de la Fédération des associations pour les Nations Unies tenue à Cologne du 25 au 28 novembre 1980.

TCHÉCOSLOVAQUIE

[Original : anglais]

[20 octobre 1981]

1. Au cours de la dernière semaine d'octobre 1981, que l'Organisation des Nations Unies a proclamée Semaine du désarmement, les mouvements tchécoslovaques pour la paix ont organisé diverses activités par eux-mêmes et en coopération avec les organisations de masse associées au Front national de la République socialiste tchécoslovaque.
2. Le Comité tchécoslovaque pour la paix lance chaque année un appel à la population pour qu'elle participe activement aux réunions, séminaires et autres activités qui sont organisés afin d'expliquer le rôle de l'Organisation des Nations Unies dans les efforts visant à mettre fin à la course aux armements, à réduire les armements et à convoquer une conférence mondiale du désarmement. Il attire particulièrement son attention sur les conclusions auxquelles est parvenue la première session extraordinaire de l'Assemblée générale consacrée au désarmement et aussi, cette année, sur les préparatifs de la deuxième session extraordinaire que l'Assemblée générale consacrera au désarmement en 1982.
3. En 1980, au cours de la Semaine du désarmement, des réunions et des meetings ont été organisés dans de nombreuses localités de Tchécoslovaquie au cours desquels des dirigeants du Mouvement tchécoslovaque pour la paix, du Front national et de certaines organisations de masse ont pris la parole. Ces meetings ont été organisés entre autres dans les villes d'Ustí nad Labem, Chomutov, Hradec Králové, Semily, Jemnice, Brastislava, Michalovce et Banská Bystrica.
4. Les orateurs ont informé le public des conclusions auxquelles est parvenu le Parlement mondial des peuples pour la paix réuni en septembre 1980 à Sofia (Bulgarie), et de l'appui sans réserve que ce parlement a apporté aux efforts de l'Organisation des Nations Unies visant à réaliser le désarmement.
5. Le Comité tchécoslovaque pour la paix reçoit chaque année, vers la fin d'octobre, des centaines de résolutions émanant d'usines, d'entreprises agricoles, de collèges, d'universités et d'instituts scientifiques, qui expriment entre autres leur appui sans réserve aux efforts de l'ONU visant à réaliser le désarmement et invitent souvent l'Organisation des Nations Unies à exiger avec plus de fermeté et de constance que les gouvernements s'engagent à lutter pour le désarmement.
6. En 1981 aussi, un certain nombre d'activités vont être organisées ou sont en train de l'être à l'occasion de la Semaine du désarmement. Le 29 septembre, le Comité tchécoslovaque pour la paix a, de concert avec l'Union des combattants antifascistes, organisé à Prague, à l'intention des journalistes tchécoslovaques et des journalistes étrangers, une conférence de presse au cours de laquelle il a, entre autres, fourni des renseignements sur l'état d'avancement des projets entrant dans le cadre de la célébration de la Semaine du désarmement. Bon nombre

/...

des réunions qui auront lieu cette année inscriront à leur ordre du jour la condamnation de la décision prise par le président Reagan des Etats-Unis de mettre en route la fabrication de la bombe à neutrons, ce qui est absolument incompatible avec les objectifs des Nations Unies, et les activités qu'elles mènent dans le cadre de la lutte pour le désarmement. Entre le 20 août et le 7 septembre 1981, le Comité tchécoslovaque pour la paix a à lui seul reçu plus de 6 000 résolutions à ce sujet.

7. Du 2 au 4 octobre 1981, le Comité tchécoslovaque pour la paix a organisé, à Kosice, une réunion internationale à laquelle ont pris part des représentants des forces de la paix et du grand public d'Europe. A cette réunion, on a discuté des actions à mener en commun pour lutter contre les plans prévoyant le déploiement en Europe de nouveaux missiles des Etats-Unis et contre les plans prévoyant la fabrication et l'utilisation de l'arme à neutrons. On a également discuté des possibilités de créer en Europe des zones dénucléarisées. Le slogan adopté était le suivant : "Pour une Europe de paix, sans armes nucléaires".

8. Les participants à cette réunion ont adopté une déclaration exprimant leur appui aux efforts de l'ONU visant à assurer le désarmement.

9. Le 29 octobre, l'Association tchécoslovaque pour les Nations Unies, l'Académie socialiste de la République socialiste tchécoslovaque et le Comité tchécoslovaque pour la paix organiseront de concert à Prague un séminaire national sur les questions du désarmement et la lutte pour la paix. Le séminaire attirera l'attention du grand public sur les efforts de désarmement déployés par l'ONU et donnera des informations détaillées sur les préparatifs de la deuxième session extraordinaire de l'Assemblée générale consacrée au désarmement.

10. Dans le cadre de la célébration de la Semaine du désarmement de 1981, les nombreux groupes qui se réuniront en Tchécoslovaquie adopteront des résolutions demandant qu'aient lieu de sérieuses négociations en vue du désarmement et appuyant le rôle de l'Organisation des Nations Unies. Le grand public sera informé des résolutions adoptées à ces réunions par les médias et les mêmes informations seront diffusées à l'étranger grâce au concours du Service des émissions en langues étrangères de la Radio tchécoslovaque.
